



L'Échiquier Romanais vous accueille à la MJC Robert Martin de Romans/Isère : mardi, vendredi et samedi. Vous ne savez pas jouer ? C'est très facile, des initiateurs diplômés vous apprendront.

www.echiquier-romanais.com



Piasetski, Leon - Rajkovic, Dusan
 43.--- T ϵ 3 en plaçant leur Tour derrière le pion e, les Noirs pensent empêcher la promotion e8D+. 44.Fe6 !! --- l'interception menace e8D+ 44.--- Txe6 45.Tb6 ! --- clouage, menace à nouveau e8D+ 45.--- h1D [si 45.--- Txb6 déviation 46.e8D+ Rf5 (46.--- Rh6 47.Dh8+ Fh7 48.Dd8 Rg7 49.De7+ Rg8 50.Dh4 le pion h2 est perdu) 47.Dh5+ Re4 48.Dxh2] 46.e8D+ abandon 1-0 si 46.--- Rf5 47.Dxe6+ Rxf4 48.Dh6+ --- après l'échange des Dames les Noirs sont sans espoir.

Au XVIII^{ème} siècle en Hongrie, le Baron Johann Wolfgang von Kempelen crée un automate joueur d'Échecs, appelé "le Turc", qu'il présente pour la première fois en 1770. À chaque présentation du Turc, Kempelen commence par ouvrir les portes et les tiroirs du meuble pour inviter le public à examiner la machine. Ensuite, il annonce que le Turc est prêt à affronter un adversaire. En réalité, un opérateur se cache à l'intérieur et manipule les pièces par un ingénieux mécanisme. L'automate fit de nombreuses tournées dans le monde. Il eut plusieurs propriétaires et plusieurs opérateurs. Il fut détruit lors d'un incendie en 1864 et reconstruit en 1984. En 1809, Napoléon 1^{er} joue contre le turc au palais de Schönbrunn à Vienne. A l'époque, l'automate est contrôlé par le joueur allemand Johann Baptist Allgaier (1763-1823) auteur du premier traité d'Échecs en langue allemande publié en 1795 et réédité à plusieurs reprises jusqu'en 1843.



Napoleon I - Le turc
 Schoenbrunn Vienne, 1809
 14.Rg2 ---

Les Noirs jouent et matent en 3.
 Solution au prochain numéro.